

Base militar trasandina

Ultimátum de Boric: Argentina removerá a partir de mañana los paneles solares en territorio chileno



te Boric.

Y agregó: "Se lo comenté al Presidente (Javier) Milei (que también estaba en Suiza en el marco de la cumbre por Ucrania) y me señaló que se lo iba a mandar a su ministra de Relaciones Exteriores. Yo me imagino que no vamos a tener problemas al respecto".

Sin embargo, para el Mandatario chileno, la violación de la soberanía chilena por parte de la Armada trasandina "es una señal equivocada y que no nos gusta" exigiendo que el asunto "que se resuelva en el más breve plazo posible, sino, lo vamos a hacer nosotros".

A las palabras de Boric se sumaron las de la ministra Secretaria General de Gobierno, Camila Vallejo, quien afirmó en una entrevista a CNN Radio, que "independientemente de la excusa", que dieron las autoridades argentinas, que la empresa que los instaló se habría guiado por una cerca que hay en la zona, "uno esperaría que este error se repare a la brevedad, y si no vemos esa acción, efectivamente estamos en todo nuestro derecho a hacerlo nosotros mismos, como país".

"En materia de soberanía, y sobre todo, cuando hablamos de una infraestructura de una base militar, no es cualquier infraestructura", ya que "no es una infraestructura para el desarrollo de la ciencia. Aún así, el transgredir las fronteras es lo que nosotros no podemos permitir", agregando que "esperar hasta el verano es mucho tiempo".

Mañana parten los trabajos

Según cuenta el portal argentino Infobae, fuentes del gobierno trasandino anticiparon que la encargada de hacer el anuncio del retiro de los paneles solares de la base argentina será la canciller Diana Mondino.

Según cuentan al otro lado de la cordillera, "era una solución que estaba previsto confirmar esta semana pero las declaraciones de Boric precipitaron las comunicaciones internas para desescalar la tensión".

"Este lunes, a las 14 (horas), partirá una columna hacia el Puesto de Vigilancia y Control de Tránsito Marítimo Hito 1, en la provincia de Tierra del Fuego, para remover los paneles solares que 'por error' se colocaron sobre tres metros del territorio extranjero", publicó por su parte el diario La Nación de Buenos Aires.

Según el medio, el equipo que se encargará de desinstalar los paneles saldrá hoy, pero que las condiciones del camino y el temprano anochecer en la región sur obligará a que las obras de remoción de los paneles solares se realicen recién el martes. "Por la mañana arrancarán los trabajos", informaron al diario argentino fuentes al tanto del operativo.

Consultada una empresa que instala paneles solares industriales de Santiago, y que analizaron las obras argentinas en el hito 1, confirmaron que, con los equipos de trabajo en el lugar, se podrían retirar en un solo día.

Según cuentan al otro lado de la cordillera, "era una solución que estaba previsto confirmar esta semana pero las declaraciones de Boric precipitaron las comunicaciones internas para desescalar la tensión".



Por Pablo Rodillo M.

De "error de buena fe", como afirmó el canciller Alberto van Klaveren la semana pasada, cuando la polémica de la instalación de unos paneles solares de una base militar argentina en territorio chileno en Tierra del Fuego recién se iniciaba, al firme ultimátum que el Presidente Gabriel Boric dio esta mañana: "o los sacan ellos o los sacamos nosotros".

Un cambio de tono por parte del Mandatario que tuvo una rápida reacción desde Buenos Aires. De inmediato los ministerios de Defensa y de Relaciones Exteriores argentinos se pusieron a trabajar para iniciar el retiro de los paneles solares

lo más rápido posible. Un cambio de posición, también, por parte de la Casa Rosada, luego de que el mismo embajador de ese país en Santiago, Jorge Faurie, asegurara que no se podían desmontar en el corto plazo y que había que esperar "al verano" para hacerlo.

Recordemos que la polémica partió el pasado 26 de abril, cuando la Armada argentina inauguró con bombos y platillos, y a pocos metros de la base chilena en el Hito 1 que separa a ambos países, dos módulos habitacionales y dos paneles solares donados por empresas privadas. Uno de estos se instaló "por error" en Chile.

Las palabras de Boric

Cuando la polémica de los paneles

solares de la base naval argentina comenzaba ya a crecer en el país, donde políticos de todos lados y ex diplomáticos llamaban a ser firmes en este asunto, el Presidente Boric fue tajante.

"Tomamos conocimiento hace un tiempo que Argentina busca instalar una base militar en la región de la Patagonia. Instaló unos paneles solares en territorio chileno. Recibimos unas disculpas por parte de la Cancillería argentina, pero me gustaría manifestarles de manera muy clara que con las fronteras no es algo con lo que se pueda tener ambigüedades y que es un principio básico del respeto entre países y que por lo tanto, deben retirar esos paneles solares a la brevedad, o lo vamos a hacer nosotros, afirmó el Presiden-